

30. Fragestunde der Stadtverordnetenversammlung am 13.06.2024

Frage Nr.: 2503

=====

Stadtv. Schäfer - CDU -

Ehrenamtliches Engagement

Das Ehrenamt ist das Rückgrat unserer Gesellschaft, und die Möglichkeiten des freiwilligen Engagements sind in Frankfurt breit gefächert. Viele Menschen nutzen dies und setzen sich in ihrer Freizeit für das Gemeinwohl ein. Ohne ehrenamtliches Engagement wäre Frankfurt ärmer und vieles würde ohne das Ehrenamt nicht funktionieren.

Ich frage den Magistrat:

Wie viele Menschen engagieren sich derzeit in Frankfurt ehrenamtlich?

Antwort:

Ehrenamtliches Engagement hat in Frankfurt am Main eine lange Tradition und ist fester Bestandteil unserer Stadtgesellschaft. Der Frankfurter Sozialbericht untersuchte im Jahr 2017 das freiwillige Engagement in der Stadt Frankfurt. Herausgegeben vom Dezernat VIII ergab diese repräsentative Erhebung, dass 31,5 % der volljährigen Frankfurterinnen und Frankfurter zum Zeitpunkt der Befragung freiwillig engagiert sind. Dies entspricht bei einer damaligen Einwohnerzahl von 746.878 Menschen über 235.000 engagierten Frankfurterinnen und Frankfurtern. Bei der Mehrthemenumfrage „Leben in Frankfurt“ 2021 gaben 15 Prozent der Frankfurterinnen und Frankfurter zwischen 18 und 79 Jahren an, ehrenamtlich aktiv zu sein.

Auf Bundesebene berichtet der Deutsche Freiwilligensurvey seit 1999 alle fünf Jahre über die Entwicklung des freiwilligen und ehrenamtlichen Engagements in Deutschland. Er wurde zuletzt 2019 erhoben, die Ergebnisse im März 2021 veröffentlicht. Im Jahr 2019 engagieren sich 28,8 Millionen Menschen freiwillig – das sind 39,7 Prozent der Bevölkerung ab 14 Jahren in Deutschland. Eine Auswertung auf regionaler Ebene erfolgte nicht.